

# Grupo de Investigación Identidad Contable presente en Congreso Global de Contabilidad y Finanzas de la Universidad Nacional de Colombia

José Luis Villarreal

Jorge Xavier Córdoba Martínez

Docentes Programa de Contaduría Pública  
Universidad Mariana



Figura 1. Docente participante del evento.

En la cuarta versión del Congreso Global en Contabilidad y Finanzas, organizado por INTERGES (Grupo de estudios interdisciplinarios sobre gestión y contabilidad) de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional, sede Bogotá, integrantes del Grupo de Investigación Identidad Contable del programa de Contaduría Pública de la Universidad Mariana participaron como ponentes en la mesa sobre Contabilidad Social y Ambiental.

El evento fue realizado durante los días 29 al 31 de agosto en la ciudad de Bogotá, el cual presentó como tema central *reflexiones sobre la educación y los desafíos disciplinares en contabilidad, finanzas y gestión*, así como también, las principales metodologías de aprendizaje que actualmente se utilizan en estas disciplinas.

El Congreso Global contó con la participación de más de 60 ponentes y conferencistas centrales de países, como Australia, Chile, Brasil, México, España y distintas regiones de Colombia.

Es preciso mencionar que en este espacio de promoción del conocimiento, los docentes investigadores Jorge Xavier Córdoba Martínez y José Luis Villarreal presentaron la ponencia, denomi-

nada: *Estudio de los elementos del Reporte Integrado (R.I.), en una mediana empresa del subsector de salud en la ciudad de San Juan de Pasto (Colombia)*, la cual tiene como objetivo analizar los elementos del Reporte Integrado (R.I.) en la gestión y resultados empresariales de una mediana empresa de la ciudad de San Juan de Pasto como generadora de valor empresarial.

El estudio del reporte integrado es un tema de interés que cada vez cobra más fuerza en todo tipo de organizaciones, por cuanto representa la mejor manera de obtener un panorama completo del valor de las empresas, con una perspectiva de largo plazo, y el manejo de capitales: financiero, industrial, intelectual, humano, social, relacional, y natural, que también son aspectos fundamentales para propietarios y directivos de pymes, en particular en el subsector de salud, por cuanto su propósito es revelar aspectos sobre la estrategia, desempeño y perspectivas, conducentes a la creación de valor en un corto, mediano y largo plazo.

Igualmente:

Es claro que hoy las empresas tienen la obligación moral y ética de ser responsables con la sociedad y el cuidado del medio ambiente para contribuir al desarrollo sostenible, en donde el ser humano es un factor clave para el aprendizaje y el trabajo en equipo” (Villarreal y Córdoba, 2017, p. 1957).

En síntesis, se puede destacar que a nivel mundial, otros estudios sobre reporte integrado han concluido que los informes no financieros actuales, no son suficientemente comparables y coinciden que la información no financiera debería integrarse mejor con la información financiera, aspectos que fueron presentados en los resultados frente a los contenidos del reporte integrado y evidenció la necesidad que las entidades del sector salud incorporen en las revelaciones e informes de gestión aspectos financieros y no financieros.

Finalmente, se debe resaltar la excelente organización del evento y su elevada calidad académica, donde se conoció los avances en el campo contable y financiero y se constituye en un reto para presentar a nivel internacional los trabajos que se adelanta en el sur del país.

## Referencias

Villarreal, J. y Córdoba, J. (2017). Funcionamiento articulado de módulos de la guía colombiana de gobierno corporativo en una pyme de la ciudad de pasto. En *Memorias de encuentro internacional de investigadores en administración 2017*. Universidad Externado de Colombia, Bogotá, Colombia.